

今日は、虫の話から始めたいと思います。  
皆さんの中には、虫と聞いただけで嫌だなど  
思う人もいるかもしれませんが。でも、虫の中  
は、人々の生活にいろいろな場面で貢献してい  
るものが少なからずあります。

そんな虫の中でまず思い浮かぶのが蜜蜂では  
ないかと思います。おいしい蜂蜜を作ってくれ  
ることはもちろんですが、野菜などの栽培にお  
いて果たす役割も見逃すことはできません。蜜  
蜂が花の間を飛び回っているのはよく目にす  
る光景ですが、それによって植物の受粉が助けら  
れていることもまたよく知られています。統計  
などにおいても、**蜜蜂が野菜などの生産に大き  
な貢献をしている**ことが示されています。

次は、皆さんがあまりいい印象を持っていな  
い虫を取り上げます。名前を出すことは控えた  
いと思います。

今、この虫に多くの注目が集まっています。  
それは、この虫を使うことで、これまでよりも  
短い時間で肥料を作れることが分かったからで  
あります。何でも、原料となる物質を分解して  
いくスピードが従来の方法よりかなり速いの  
だそうであります。

実は今、肥料の価格が世界的に大きく上昇し  
ています。海外からの輸入に頼ることなく国内  
で生産できないかということで、様々な研究が  
行われています。そういう状況の中で、この虫  
に多くの注目が集まっているのであります。

残念ながら、大量生産が可能になるにはもう  
少し時間がかかるということですが、大  
いに期待したいと思います。

さて、この虫は何でしょうか。関心のある方  
は、ネットなどで調べてみてください。

次は、音楽にまつわる話をしてみたいと思  
います。

ネットのニュースを見ていましたら、海外の  
音楽ファンの間で一九八〇年代の日本の曲が  
ヒットしているという記事が目にとまりました。  
どのような曲なのだろうと思つてさらに読んで  
みますと、発表された当時、おしゃれだとか都  
会的だなどと言われた曲が今海外で関心を集め  
ているということでありました。

幾つかの曲を実際に聞いてみましたが、切れ  
のいいリズムと口ずさむことのできるメロ  
ディーがすごく魅力的だと思えるものばかり  
でした。中には映像と一緒に楽しめるものもあ

りましたが、走る車から見る都会の夜の風景と  
曲のイメージがとてもよくマッチしているよう  
に感じられました。

ここでちょっと気になったことがあります。  
それは、四十年前の曲が何で今になってヒッ  
トしているのかということでもあります。

映画などで取り上げられて世界的に知られる  
ようになったというわけでもありません。また、  
日本において誰もが知っている曲ばかりとい  
うわけでもないように思います。

恐らくその背景には、誰でもその気になれば  
いろいろな時代の曲を自分の好きなききに聞  
くことができるという現代の環境があるのでは  
ないかと思えます。たまたま影響力のある人に発  
見された曲がどんどん広がっていつて大きな  
ヒットにつながったということも言えるかもし  
れません。

海外で火がついたこれらの曲は、日本でもよ  
く聞かれるようになっていようです。

この試験が終わったら、あなたはどんな曲を  
聞きますか。(丁)